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別紙（第５条関係） 

 会          議          録  

会議の名称 令和６年度 和泉市男女共同参画審議会 

開催日時   令和６年７月２６日（金） 午後２時から午後３時３０分まで 

開催場所 和泉市コミュニティセンター４階中集会室  

出席者 

【男女共同参画審議会委員】 

平井会長、園田委員、佐藤委員、森委員、寺井委員 

【事務局】 

吉田副市長、土本総務部長、小池人権・男女参画室長、藤原人権・男女参画室人権・

男女参画担当課長、坂口人権・男女参画室人権・男女参画担当総括主幹、中野人権・

男女参画室人権・男女参画担当統括主査 

会議の議題 

１．開会 

２．市長挨拶（代理：副市長） 

３．委嘱状の交付 

４．審議会委員、職員の紹介 

５．案件（１）令和５年度「第３期和泉市男女共同参画行動計画（オアシスプラン）」

及び、「和泉市配偶者等からの暴力の防止及び被害者の支援に関する基

本計画（DV防止基本計画）」に係る進捗状況と令和６年度予定について 

（２）その他 

会議の要旨 

・第３期和泉市男女共同参画行動計画（オアシスプラン）事業進捗状況調査報告及び、

和泉市配偶者等からの暴力の防止及び被害者の支援に関する基本計画（DV防止基本計

画）に係る令和５年度事業推進状況調査報告及び令和６年度事業予定等について審議

を行った。 

会議録の 

作成方法 

□全文記録 

■要点記録 

記録内容の 

確認方法 

□会議の議長の確認を得ている 

■出席した構成員全員の確認を得ている 

□その他（                                                ） 

その他の必要事項 会議：公開  傍聴者0名 
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審 議 内 容  (発言者、発言内容、審議経過、結論等) 

１．開会 

２．市長挨拶 

【副市長】 

皆様ありがとうございます、副市長の吉田康人でございます。 

この審議会は市長の付属機関でありまして、本来であれば市長の辻よりご挨拶を申し上げるところでござ

いますが、先ほど報告がありましたとおり他の公務がありまして大変恐縮でございますが、私から代理として

ご挨拶を申し上げます。 

令和 6 年度和泉市男女共同参画審議会に皆様方にご出席賜り、誠にありがとうございます。 

また、平素より、本市の男女共同参画社会づくりに向けた取組みに対しまして、温かいご支援、ご協力を賜

り厚くお礼申しあげます。 

さて、世界経済フォーラムが令和６年６月１２日に公表した「ジェンダー・ギャップ指数」では、日本は 146 か

国中 118 位でした。前回の 125 位から上昇したものの、依然男女格差は埋まっていない低い結果が示されま

した。 

国では「すべての女性が輝く社会づくり本部・男女共同参画推進本部」において、全ての人が個性と能力を

十分に発揮し、生きがいを感じられる社会を実現するため、今年 6 月に「女性活躍・男女共同参画の重点方針

2024」が決定されたところでございます。この方針は、企業や地域において活躍する女性人材の育成を軸とし

た取組をまとめたものであり、具体的には、昨年度の方針で掲げた女性役員比率に係る数値目標の達成に

向けて、企業における女性の採用・育成・登用の強化、女性の経済的自立に向けた取り組み、特に今年度

は、能登半島地震を踏まえ、防災分野における女性の参画拡大等を一層推進することが盛り込まれました。 

 

本市和泉市におきましても、一人ひとりの個性と能力が活かせる男女平等社会の実現をめざし、「第３期 

オアシスプラン」及び「和泉市ＤＶ防止基本計画」に基づき、目標の達成に向け各施策に取り組んでいるところ

でございます。 

本日はその両者の進捗状況あるいは進捗状況の確認のあり方、さらには両計画そのものの策定のあり方

についてご意見をいただく場でございます。本日いただくご意見は必ず今後の市政へ生かして参ります。皆様

におかれましてはそれぞれのお立場から忌憚のないご意見をお聞かせいただき、ご指導、ご支援のお力添

えを賜りたいと思います。 

本日はどうぞよろしくお願い申し上げます。 
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３．委嘱状の交付 

４．審議会委員、職員の紹介 

５．案件 

 

【会長】 

本審議会の運営に関する議事録作成についての対応を協議します。 

議事録公表について、委員名簿は氏名を公表しますが、個々の発言と要旨については、単に委員と表記し

要点の取り纏めとすることを各委員に確認します。また最終の議事録作成については、委員長に一任するこ

とを了承願いたいと思いますがいかがでしょうか。 

 

【委員一同】 

異議なし。 

 

【会長】 

はじめに事前送付のあった「事前質問等に関する市の考え方」について、意見質問はございますか。 

 

【委員】 

意見質問なし 

 

【会長】 

続いて、資料0「令和5年度和泉市男女共同参画審議会当日意見等について」、事務局よりその後進捗

があったものを中心にご説明お願いします。 

 

【事務局】 

資料0「令和5年度和泉市男女共同参画審議会当日意見等について」説明 

 

【会長】 

資料0について、ご意見、ご質問等はございますか。 
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【委員】 

クオータ制のところで、女性委員比率 40%以上を目標とするとしていますが、クリアしていない場合

はなぜなのか、今後どうするのか、どのような理由があるのか、わからないのか。 

 

【事務局】 

団体から推薦をもらうが、各種団体の代表の方は男性が多い。 

 

【委員】 

なぜ、男性が多く選ばれているのか教えてほしい。 

 

【事務局】 

条例や規則上、団体の「長」に当てている場合があり、団体の長に男性が多いため限定されてしまう。

また、女性が少ない専門分野等などでは、ひとりの女性に複数の市の審議会から依頼が集中してしまう

ケースもある。こうした中、担当者が委員選定理由等の聞き取りや、次回の選任時に規則改正や条例改

正の可能性も含め各現場に対して検討提案している。 

 

【委員】 

団体の長に男性が多いことも含めて、もっと女性を多くする等、取組を行っていないのか。 

 

【事務局】 

現在、和泉市の管理職員の割合が20％を下回っていて、まずは20%に持っていこうと頑張っている。

それと同じような取組を市内の企業や団体に対して呼びかけているところではあるが、浸透出来ていな

いのが原因としてあるのではないかと認識している。 

 

【委員】 

ありがとうございます。 

 

【会長】 

他に何かご質問、ご意見等はございませんか。 
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無いようでしたら、次の案件1について事務局よりご説明ください。 

 

【事務局】 

案件1について説明 

 

【会長】 

案件(1)について、ご意見、ご質問等をお願いします。 

 

【委員】 

５３ページのスクールカウンセラースクールソーシャルワーカーの配置時間の拡充の件ですが、各

課・関係部署等が連携して必要な支援とは今年度の方針・方向性か。保護者対応で教師の負担が多く、

教師のなり手がないとも聞いている。そのいう意味での配置時間の拡充か。 

 

【事務局】 

学校教育室の担当であり、確認のうえ報告する。 

 

【委員】 

施策の進捗度で、「現状維持」と「進まなかった」の違いはなにか。現状維持は、去年と同じと聞い

ていた。進まなかったからやめたということか。 

 

【事務局】 

「進まなかった」は、目標値よりも低かったということ。 

 

【委員】 

目標値というのは前の年と同じ目標を立てたという意味なのか。そして、同じことをしたら現状維持

という意味なのか。 

 

【事務局】 

毎年目標値を設定している。 
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【委員】 

大体が、前年度と同じ目標を立てているのか。それとも前年より超えた目標を立てているのか。 

 

【事務局】 

担当部署により異なる。単に事業を実施するなら毎年実施となるが、参加率の場合、パーセンテージ

を上げている課もある。 

 

【委員】 

「進まなかった」というのが気になる。「やめたのかな」というような気がしたので質問した。後退

したように聞こえる。何もしていないということか。 

 

【事務局】 

基本目標1で達成しなかったのは、人権男女参画室のインターンシップの受入れの件。参加希望がな

かったので、これは進まなかったとカウントしている。 

 

【委員】 

目標を立てたが何もしなかったということか。 

 

【事務局】 

受入準備はしていたが（学生が）来なかった。 

 

【委員】 

言葉で読めば「現状維持」も「進まなかった」」も同じような感じがする。 

 

【委員】 

事業番号91のリプロダクティブ・ヘルスで、子育て世代や、これから親になる方々に対しどのよう

なニーズがあるのか。オンライン開催や日曜開催等行っているが、よりイメージをもってもらうように

するとは、具体的にはどういうことか。 
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【事務局】 

健康づくり推進室の担当であり、確認のうえ報告する。 

 

【委員】 

ＤＶ 防止基本計画の中もあるが、相談窓口の設置というのは大事なことだが、その相談体制をどう作

るかが大事だと考えている。和泉市では女性総合相談窓口は委託しているのか。 

 

【事務局】 

モアいずみで実施している。カウンセリングはフェミニストカウンセリング堺で、弁護士相談は弁護

士協会に委託している。 

 

【委員】 

女性相談員は置いているのか。市の直営なのか。 

 

【事務局】 

本庁に会計年度任用職員を配置している。 

 

【委員】 

会計年度任用職員の場合、基本的には１年で終わってしまい、不安定な要素がある。専門的な職だが、

ＤＶ相談や女性問題の相談などの中長期的な相談となるため、その期間で築かれた人間関係や相談内容

が次に引き継がれるのか。和泉市だけの問題ではないが、相談窓口は重要なところなので、相談をどの

ように繋げていくのかその体制をどう作っていくかが重要だと思うのだが、市ではどう考えているの

か。 

 

【事務局】 

本市としても、相談に来られた方を中長期的に解決に導く仕組みづくりを、相談員の職種も含め検討

していく。 
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【会長】 

案件2、その他について、何かご意見等はございますか。 

 

【委員】 

困難女性支援法ができ、大阪府の基本計画ができたと聞いているが、和泉市の考え方として次の改定

の段階で、その問題がどのように扱われて盛り込まれるのか、また、それとは別に基本計画を立てるの

か教えてほしい。 

 

【事務局】 

オアシスプランの次期計画の中に、新たに項目を作成していきたいと考えている。 

 

【会長】 

ありがとうございました。他に質問が無いようですが、事務局、何かありますか。 

 

【事務局】 

令和７年度の審議会の予定について、本計画が令和８年度で終了するため、次期計画は来年度から２

年かけて策定する。 

 

【会長】 

ただ今の説明について何かご意見等はないか。なければこれで本日の議題は全て終了、委員の皆様に

は、慎重な審議をありがとうございました。 

 

【事務局】 

会長、議事進行ありがとうございました。 

最後に、閉会にあたり吉田副市長からご挨拶申し上げます。 

 

【吉田副市長】 

改めまして、副市長の吉田康人でございます。本日も慎重なるご審議ご協議をいただきまして誠にありが

とうございました。 

今日、市長になり替わりまして、今日の総括をさせていただくことをもちましてご挨拶に代えさせていただき
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たいと存じます。 

本日お約束したことを、あるいはお答えできなかったこと、また約束事についてはしっかりと実行いたしま

して、お答えできなかったことについては、速やかに、お答えさせていただきたいと存じます。今日様々なご

意見をいただきましたが、なにぶん担当課が主導でやっていることもございますので、今日のご意見を踏ま

えて、このあと、市長が入っての庁内会議もございますので、そこで実施の方については徹底してさせてい

ただきたいと存じます。 

委員の方からスクールソーシャルワーカー等についてご質問がありました。市長の福祉と教育の連携の

延長線上の話のご質問だというふうに受け止めました。これは今日ご報告いたしました内容は、令和 5 年度

ですが、教育と福祉の連携は、令和6 年度、この 1 学期から始まっており、まだ 1 学期しかたっていないので

すが、やはりこの時点で改めるべきことは、改めないといけないということで、今それについては取りかかっ

ているところでございます。 

  それから会長からのご質問がありました「現状維持の意味等」につきましてなんですが、これも私も全ての

担当を見ながら感じているのですが、目標管理の制度なのに、目標との比較で達成した達成してないという

ことを目当てにやっている部署とか、目標数値があるのに昨年度との比較で報告をする部署もあり、正直申

しましてまちまちでございます。ここはやはり今日のように、市民の皆様方にご説明するときには、やはりご

理解を得るのが難しいので、現状維持とは何か、あるいは目標達成とは何かということは統一した形で庁内

のあらゆる施策の取りまとめをしていく必要があると、今日改めて感じましたので、その方向で実施していき

たいと思っております。 

  それから委員の方から相談体制につきましてご質問があって、私も痛いところ突かれたなと思っているの

ですが、やはりこれも庁内としてお客様、あるいは、対象者のお話を聞くことそのものが、相談受付である

と、それをやるのが相談窓口だというふうに理解しているところも少なくありません。 

  これは私に言わせるとインターフェースだけの問題で、これを聞いたものを次のプロセスに送る、あるいは

お聞きした相談が今どうなっているかをきっちり進捗管理するところまでが、いわゆる相談窓口の役割だとい

うふうに考えております。ただ、実態としてそういうふうになっていないので、今一度その相談窓口とは何かと

いうことを整理して、窓口ができているかできないのかというのを、検証できるような体制にいたしたいと思い

ます。 

 併せて、地域の皆様方にも様々な相談窓口を担っていただいているわけでありまして、地域の方々に聞い

ていただいたことがその後、市の相談窓口にどういうふうに繋がれて、それがその後の工程に回っていくか

までが、きっと委員が気にしておられる「相談体制はどうなっているのか」ということだと思いますので、それ
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は今年度、新しい地域福祉計画を公表いたしましたが、相談体制の見直しについてはしっかり書き込んでお

りますので、今年度を目途に、実現するかどうかは別にして、その辺の整理は今年度中にしっかりやるという

ことを謳っておりますので、実施をさせていただきたいと考えているところでございます。 

  毎年重い本質的な課題をいただいて、これから必死になって、実務者と一緒に解決に向かって頑張ってま

いりますので、どうか引き続きよろしくご指導賜りますことを最後にお願い申し上げまして、私からの市長に

なり代わりましてのご挨拶とさせていただきます。 

誠にありがとうございました。 

 

【事務局】 

ありがとうございました。委員の皆様におかれましては長い時間に亘り、ありがとうございました。 

それでは、これをもちまして、令和 6 年度和泉市男女共同参画審議会を終了させていただきます。 

 

 


